
香港文匯報訊（記者 黃斯昕）香港最終能否申辦2023
年亞運會，將於本月14日在立法會財委會中揭盅，但立
法會內多個政黨仍然表明反對香港現階段申亞。奧運男
子體操個人全能金牌得主、國家隊的楊威以「過來人」
身份，指在主場比賽，能令運動員更拚搏爭勝，並為香
港人帶來無價的精神鼓勵，故他支持香港申亞，並深信
港人的信心及決心就是舉辦大型運動會的主要條件。
「港產」奧運滑浪風帆金牌得主李麗珊亦期望，香港各政

黨可以放遠眼光，不要「未打仗先投降」。

楊威：主場方為真舞台
專程來港參與香港精英運動員籌款活動的楊威，在得

悉香港或未能圓申亞夢時說，「主場」是運動員的真正
舞台：「在別人地方比賽，心裡總感到不是味兒，但看
見全場的中國人都在替你加油，都在叫『楊威加油』，我
心裡突然充滿拚勁，心想這是我的地方，我一定要拿金

牌！」
楊威相信，香港擁有足夠條件舉辦亞運，又強調

結果必定「好多過壞」，「現在的社會比較急功近
利，但運動員精神卻需要長期積累，它能夠為港人
帶來無價的精神鼓勵；香港並不只是購物之都，他
們面對困難的堅韌，將促使他們舉辦出成功的亞運
會」。

風之后對「試都唔試」失望
李麗珊在同一活動上亦指，香港目前未有舉辦大

型賽事的成熟條件，但隨 運動員成績及經濟向
好，有信心香港「一定做得到」，「我好出奇大家
試都唔試，邊有比賽連龍門都見唔到？我作為過來
人感到好失望。」她強調，倘香港成功申辦亞運，
將有助運動員的人才接軌，以及孕育出本港獨有的
體育文化，「體育文化不在於獎牌，每次只得幾個
精英運動員出外比賽，將永遠無助香港體育發
展」。

霍震霆強調申亞凝聚社會
港協暨奧委會會長霍震霆表示在最後階段仍會盡力游

說，為港人爭取支持票。他表示，理解香港社會關注，
強調申辦亞運只為凝聚社會：「我相信不同背景的人，
都期望為港人建構健康社會，有咩比亞運更能達致全民
參與？」
他再三呼籲政黨考慮運動員的堅持，以及在體現體育

精神的前提下，摒棄政治及商業因素支持申亞，為香港
體育發展建構全民目標，並與運動員攜手締造亞運夢，
「政黨是有政治智慧的，甚至有自己的考慮，但機會是不
等香港的，希望他們再多加考慮」。
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首批內地冰鮮牛肉抵港
預先包裝准同檔賣 議員憂攤檔冒鮮肉牟暴利

李麗珊楊威齊促放遠眼光挺申亞

神童「蒙眼感物」跑步籌款

傅家俊誘當勞打桌球

香港文匯報訊（記者　黃德正）眼睛是「靈魂之窗」，
亦是人們感受與聯繫世界的最主要渠道之一。來自台
灣、現年10歲的林國輝，自小訓練出「蒙眼感物」的能
力，即使蒙上眼睛，也能透過腦袋感受外在世界，應付
日常生活。他昨日來港參與「12毅力愛心跑」活動，擔
當首棒跑手，成功在運動場上蒙眼跑完2個圈，既為大會
籌款，也創出常人蒙眼跑步的紀錄。
輝仔說，自己平日以特別方法鍛煉大腦，因此對外界

有強烈的感官能力，更能蒙 眼踏單車和捉迷藏，而是
次為他首次公開展示「絕技」，希望透過活動幫忙籌得善
款之餘，更鼓勵身邊人多從心感受世界、認識世界。

內地與香港的體壇精英雲集香港體
育學院，攜手迎接2011年的同時，以

「接力跑」為精英運動員基金及再生會籌款，行政長官
曾蔭權亦專程出席，為賽事進行鳴槍儀式。

曾蔭權：心繫壁球
一身運動套裝打扮的曾蔭權，已是連續第3年親臨會

場，為眾健兒加油打氣，而今年更在奧運滑浪風帆金
牌得主李麗珊、亞運桌球金牌得主傅家俊陪同下進
場。傅家俊就透露，在進場期間與曾蔭權談起運動
經，曾蔭權更雀躍表示最愛打壁球，更大嘆壁球欠缺
發球器「好鬼麻煩」，「我咪話打桌球唔使發球器，不
過，特首就好風趣表示『心繫壁球』。」
在揭幕儀式後，主辦是次「毅力12愛心跑」的精英

運動員協會名譽會長許晉奎、會長胡經昌、以及合和
實業董事總經理胡文新，就陪同每年都「 身」支持
活動的發展局局展林鄭月娥，參觀場內的「愛心超市」
攤檔。期間，外號「亞洲車神」、亞運單車金牌得主黃
金寶更駐守攤檔促銷，在黃金寶做「生招牌」下，許
晉奎、胡經昌、胡文新更合共捐出6,000港元，買下黃
金寶曾策騎的單車，並捐出單車繼續義賣。

林鄭買頸巾送長者
隨後，黃金寶繼續以「三寸不爛之舌」向林鄭月娥

埋手，惟林鄭月娥卻以「你估買麵咩，買單車喎」而
婉拒黃金寶，不過局長則以「我好少踩單車」安撫
「食 檸檬」的黃金寶。不過，局長亦為善不甘後人，
隨即用1,500元大量購入14條頸巾及2件工藝擺設。
被問及會否將頸巾轉送家人時，林鄭月娥就透露，

每年農曆年都會探望長者，而頸巾就是留待屆時送
暖，平日嚴肅的林鄭月娥可謂愛心爆棚。

■香港文匯報記者 黃斯昕

香港文匯報訊（記者 鄭啟源）首批約9公噸的內地供港冰鮮牛肉昨運抵香港，食物

安全中心隨即扣檢樣本化驗，預料1至2天有結果，通過檢驗後該批冰鮮牛肉可正式應

市。不過，冰鮮牛肉未有採取「分檔售賣」的政策，容許販商同時售賣新鮮及冰鮮牛

肉，但要求商戶將冰鮮牛肉預先包裝，違例者可被吊銷牌照。有立會議員憂慮，新鮮

與冰鮮牛肉難分辨，擔心有不法商人魚目混珠，將售價低30%的冰鮮牛肉

充當新鮮牛肉出售牟取暴利，促港府加強巡查及執法，保障消費者利益。

首批冰鮮牛肉昨運抵文錦渡食品管制辦事處後，
食安中心隨即進行扣檢，由衛生督察檢查內地發出
的衛生證明，量度牛肉溫度是否合標準，檢查牛肉
有否變味或變色，並抽取樣本作獸藥殘餘檢測，化
驗冰鮮牛肉有否含瘦肉精、抗生素和荷爾蒙等。

須附有內地衛生證明書
食物安全中心高級總監招重偉表示，冰鮮牛肉

必須來自內地註冊允許輸港的屠宰加工廠，每批
輸港的牛肉亦須附有由內地當局發出的衛生證明
書。目前所有供港冰鮮牛肉，均來自吉林省長春
市的「皓月清真肉業」，日後每間加工廠首3批供
港冰鮮牛肉必須經過扣檢程序，通過檢驗並取得
當局發出的《貨物放行信》後，才能推出市面，
其後批次則會以抽檢形式處理。

冰鮮牛肉未設入口限量
招重偉指出，當局暫未有為內地冰鮮牛肉的入

口量設限，截至上月30日，食環署共接獲20宗進
口內地冰鮮牛肉申請，其中18宗已獲批，餘下2宗
正在處理。每宗申請有效期為半年，申請獲批

後，香港進口商需就每批冰鮮牛肉向當局申領進
口許可證。截至上月30日，食環署共接獲8宗進口
許可證申請，其中3宗已獲批，全屬昨天輸港的同
一批次冰鮮牛肉，餘下有5宗申請預料可於5個工
作天內處理。他續稱，出售冰鮮牛肉的店舖要有
證明書，若店舖同時售賣新鮮牛肉，就要將冰鮮
牛肉預先包裝。他又指，食環署會加強巡查，倘
發現零售商魚目混珠，將冰鮮牛肉混入鮮牛肉出
售，商戶將可能被吊銷牌照。

商販魚目混珠隨時釘牌
本港新鮮牛肉每斤零售價，近年維持50多元至60

多元。首批內地冰鮮牛肉來貨價每斤30元，本港業
界推測，日後冰鮮牛肉零售價約每斤40多元，較新
鮮牛肉便宜20%至30%。現時全港有46個街市檔口
及750個新鮮糧食店已獲准出售冰鮮牛肉。
立會議員王國興表示，食環署未有嚴格要求商

戶將冰鮮牛肉與新鮮牛肉分不同檔位出售，擔心
個別不法商戶會魚目混珠，將冰鮮牛肉充當新鮮
牛肉出售，促港府加強巡查及執法，並為商戶定
訂明確指引。

■食安中心人員對內地供港冰鮮牛肉進行系列檢
查。 香港文匯報記者彭子文 攝

■首批共重約9公噸的內地供港冰鮮牛肉昨運抵香港。
香港文匯報記者彭子文 攝

色深有光澤是為鮮牛肉
香港文匯報訊 (記者 譚靜雯)  內地首批供港冰鮮牛

肉最快數天後應市，市民該如何分辨冰鮮及新鮮牛
肉？本港禽畜業界和餐飲業界均指出，新鮮牛肉色
澤較深，且更有光澤；未煮前肉質較有彈性，但口
感會較韌，因為主要使用黃牛。相反，冰鮮牛肉的
品種與外國牛肉相類似，故烹調後肉質會較鬆化。

冰鮮與新鮮 關鍵看顏色
香港冰鮮禽畜業商會主席郭時興表示，一般市民

難以單憑肉眼分辨冰鮮與新鮮牛肉，普遍只有業界
才可以看到當中不同。但他指出，市民仍可透過牛
肉的顏色分辨，因新鮮牛肉顏色較深色，且一般冰
鮮牛肉會有包裝。

鮮肉有彈性 煮熟口感韌
餐飲聯業協會會長黃家和亦表示，新鮮牛肉較有

彈性，但烹調後口感會較韌；冰鮮牛肉則缺乏彈
性，但烹調後口感會較鬆化。他解釋，因為新鮮牛
肉主要採用內地的黃牛，肉質較韌，但冰鮮牛肉的
品種與外國牛肉相類似。黃家和續稱，一般而言，
本港食肆大廚醃製牛肉時會加入水份，令牛肉的肉
質更滑。不過，他們發現在醃製冰鮮牛肉的過程
中，需要加入更多水份，才能增加肉質柔滑度。

同聲同氣

■招重偉展示內地發
出的衛生證明書。

香港文匯報記者
彭子文 攝

■冰鮮牛肉的中心溫度規定在攝氏0度至4度
範圍。 香港文匯報記者彭子文 攝

■香港體壇精英黃金寶、李麗珊等，駐守攤位全力籌募
善款。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■輝仔出席接
力長跑籌款活
動，擔當首棒
跑手，蒙眼跑
完兩圈。

香港文匯報
記者

莫雪芝 攝

■特首昨日
親臨香港體
育學院，為
眾接力健兒
打氣，實行
身體力行撐
體育發展。
香港文匯報

記者
莫雪芝 攝

內地供港冰鮮牛肉檢查程序
1.食安中心衛生督察查核內地發出的衛生證明書，

了解貨品種類、數量及鉛封編號，與證明書資料
是否相符。

2.檢查冷藏容器在運載途中的溫度紀錄，並量度車
廂及牛肉中心溫度是否介乎攝氏0度至4度。

3.檢查內外包裝標籤是否符合規定要求。

4.檢查牛肉表面顏色、氣味及肉質是否正常。

5.如有需要，食安中心會抽取樣本化驗。

■香港文匯報記者鄭啟源製表
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